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本日の例会プログラム

雪の結晶を観察する古河藩主土井利位（模型）
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第2656回例会 2022年5月8日㈰

○ RI第2820地区　地区大会　 ○ 月初めのお祝い
○ 卓話「青少年奉仕活動について」
　 卓話者　岩田　潤一　君

次回の例会プログラム 5月 13日㈮
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表彰・お祝い
◎ポールハリスフェロー
　ブルーストーン
　木村　直行　君
　

◎米山奨学生
　カウンセラー委嘱
　斉藤　百合子　君

　奨学生：流通経済大学
　レ  ホン  ハン　さん
　（ベトナム出身））

新入会員の紹介
会員増強委員会　田村　武敏　委員長

　皆様こんにちは、増強委員会委員
長の田村です。先日の理事会で承認
を受け、本日お二人の新しい仲間に
お越しいただいております。
　まずお一人目は、野村一成さん。明
和証券田口支店長の異動に伴い３年
ぶりに古河ロータリークラブに復活

となりました。職業分類は証券業です。今後また仲良く
やっていけると思いますのでよろしくお願いいたします。
　お二人目は塩谷和宏さん。常陽銀行古河支店の川島支
店長の異動に伴いまして今回古河ロータリークラブに入
会をいただきました。以前は日立南ロータリークラブで活
動を行っていらっしゃいまして、当クラブが二つ目のクラブ
とのことですので、ロータリー活動についてはよくご存知
のことと思います。職業分類は銀行業です。
　以上お二人が新しい仲間となります。どうぞよろしくお
願いいたします。

野村　一成　君
　ただいまご紹介にあずかりました、野村でございます。
皆様ご存知の通り２回目の入会でして、前任の田口も２回
目、私も２回目。「お前の所はそんなに行くところがないの
か？…」その通りでございます(笑)。はじめ2011年震災の
年の８月に入会をしておりまして蓮見会長年度でした。そ
の後2019年３月に退会をさせていただきました。７年半も

第2655回  卓話「母子健康のサポートについて考える」
ここでお世話になりまして、影は薄かったのですが経験だ
けはさせていただき諸先輩方に大変お世話になった思い
がございます。活動的には色々とさせていただきました
が、思い出は間下さんが主催で行った古河第二高等学校
の出前講師です。生徒たちに何かを伝えるということで先
生のようなまねごとをしましたが、全く聞いていなかった
ですね(笑)。ただ、その後お礼の手紙をいただきまして感
謝の言葉が多々あり、やってよかったと涙ぐみました。大
変良い経験をさせていただきました。また親睦も参加さ
せていただき、ゴルフ大会は三回目に優勝をさせていただ
きました。数字をいうのもなんですが「39・45、グロスで84、
ネットで48」ふざけるなとお叱りをうけながらも、優勝カッ
プにビールをなみなみと間下さんに注いでいただいた思
い出があります。これからも活動、社会奉仕をさせていた
だきますのでご指導ご鞭撻の程よろしくお願いいたしま
す。ありがとうございました。

塩谷　和宏　君

　皆様初めまして。４月１日付けの社内人事異動に伴いま
して着任いたしました、常陽銀行古河支店の塩谷と申し
ます。以前の店舗は日立市にあります常陽銀行多賀支店
におりました。先ほどご紹介をいただきましたが、日立南
ロータリークラブに入会をさせていただいておりました。
日立南は来月60周年記念式典が行われますが、準備の
真っただ中に抜け出してしまったのは大変申し訳ないとい
う思いです。
　簡単に自己紹介をさせていただきます。平成２年に入行
し昭和42年生まれ54歳です。自宅は水戸市にあり、なぜ
か通えない支店ばかり14年間単身赴任継続中です。おか
げでのびのびと生活をさせていただいております。私の趣
味はゴルフしかありません。腕前は下手ですが２月に網膜
剥離を患い手術自体は１日で終わりましたが、ピントが半
年くらいかけてあってくるという状態で、ピントが合ってく
る距離が段々近づいてくるのですが、現在は10ヤードくら
いまで合ってきました。ただ、10ヤードなのでパターの遠
近感がつかめない状況になっています。なんとか早く治し
て親睦など皆様と一緒に色 と々参加をさせていただけれ
ばと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

　　

委員会報告
出席委員会　熊木　善一　委員長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ロータリーソング

『それでこそ

ロータリー』

野村　久男
パスト会長

ソングリーダー
篠﨑　清忠　君

司会・進行 ソング 演奏題目

会員数 55名
出席者数 43名
欠席者数 12名

内欠席免除者数 ２名
事前連絡者 ６名

出席率 97.72％
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幹 事 報 告
町田　晴彦　幹事
１）次回の例会は、５月８日㈰地区大
会です。
地区大会の詳細です
〈日時〉2022年５月８日㈰　
〈登録開始〉８：30  〈開会〉９：00です。
〈場所〉つくば国際会議場  大ホール　
〒305-0032  つくば市竹園２-20-３

　　　　　　　　  ☎029-861-0001　

親睦活動・家族委員会　相良　登　委員長　

【ゴルフコンペについて】
　先日４月７日に坪野年度第二回親
睦ゴルフコンペが行われました。言
い訳のできない快晴のもと、桜満開
で気持ちよく、精鋭23名の方が参加
をし、元気はつらつとプレーをさせて
いただきました。

　優勝大和田五郎さん、準優勝飯田敏行さん、３位早川
宏さん。シニアの部優勝大和田五郎さん、準優勝早川宏さ
ん。大和田さんと早川さんはダブルで入賞となりました。
　次回第３回目は６月９日に岩﨑清パスト会長にお世話
になり桃里カントリークラブで予定しております。詳細に
つきましてはメール等でご案内申し上げますが、坪野年度
最後のゴルフコンペになりますので一人でも多くの方のご
参加をお待ちしております。
【地区大会について】
　５月８日つくば国際会議場において地区大会が開催さ
れます。当日参加される方でバスを利用される方は、当日
古河駅東口ロータリーに６時30分集合でお願いします。小
豆色のTCB観光さんにお願いをしております。どうぞよろ
しくお願いいたします。

野村　利夫　第４分区ガバナー補佐

　先日のIM記念事業利根川河川敷
クリーン作戦に多くのメンバーにご参
加をいただき無事終了をさせていた
だくことができました。当日は好天に
恵まれまして境のスポーツクラブの
子供たち約80名を含め合計150人か
ら170人の方の参加のもと清掃奉仕

活動ができました。地域貢献活動啓蒙運動と公共イメー
ジ向上という大きな目的を達成することができました。当
日古河ケーブルテレビの方に撮影をしていただき先日５日
ほど放映され、これもロータリークラブの公共イメージ向
上につながったと確信をしております。またあと２ヵ月半、
ガバナー補佐として一生懸命活動をして参ります。残され
た期間、皆様と共にロータリーライフを楽しみたいと思い
ますのでよろしくお願い申し上げまして、お礼の挨拶に代
えさせていただきます。ありがとうございました。

ニコニコBOX（敬称略）

坪野　　潔 小山さん卓話楽しみにしています。
野村さん、塩谷さん入会おめでとうござい
ます。これから楽しいクラブライフを楽し
みましょう。

岩﨑　　清 小山さん卓話楽しみにしています。

関口　哲勇 小山仁美さん卓話楽しみにしています。新
入会員をお迎えして。

蓮見　公男 小山さん卓話楽しみにしています。

大和田五郎 小山さん卓話楽しみです。

野澤　豊輔 宜しくお願いします。

川島　　栄 小山さん卓話楽しみにしています。

野村　利夫 小山さん卓話楽しみにしています。IM記
念事業「利根川河川敷クリーン作戦」皆様
のご協力によりまして無事に終了させて頂
きました。地域社会への啓蒙と公共イメー
ジの向上につながったと思います。

間下　　保 小山さん卓話楽しみにしています。野村さ
んお帰り！

野村　久男 塩谷君、野村君入会おめでとうございます。
今後ともよろしくお願いいたします。

塚田　晴夫 小山さん卓話楽しみにしています。

関　　義明 小山さん卓話楽しみにしています。

服部　吉高 小山さん卓話楽しみにしています。

森田　一雄 小山さん卓話楽しみにしています。

木村　直行 小山さん卓話楽しみにしています。

阿久津　理 小山さん卓話楽しみにしています。

岩﨑　聖一 野村さん、塩谷さん入会おめでとうござい
ます。

若松　　理 小山さん卓話楽しみにしています。

小野寺信次 小山仁美さん卓話楽しみにしています。

山浦　　博 小山さん卓話楽しみにしています。

浜野　雅之 結婚祝いをいただきます。

宮内　則雄 小山さん卓話楽しみにしています。

熊木　善一 利根川河川敷清掃お疲れ様でした。
新しく加入された野村様、塩谷様おめでと
うございます。これからよろしくお願いい
たします。

相良　　登 小山さん卓話楽しみにしています。

前田美代子 小山さん卓話楽しみにしています。野村さ
ん、塩谷さん古河R.C.へようこそ！

鈴木　一彦 小山さん卓話楽しみにしています。

小山　仁美 卓話をさせていただきます。在籍祝いをい
ただきます。

早川　　宏 幹事さんご苦労様です。

鈴木　敏雄 小山さん卓話楽しみにしています。

篠﨑　清忠 小山さん卓話楽しみにしています。

福富　浩志 小山さん卓話楽しみにしています。

井上　　勉 小山さん卓話楽しみにしています。

野村　一成 本日３年ぶりに戻ってまいりました野村で
す。よろしくお願いいたします。

投入件数 合計金額

本日 ３３件 ７７,０００円
累積 ６４８件 １,７９６,０００円

阿久津　理
副幹事・会計
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　〈集合場所〉　
　① バスご利用の方／古河駅東口ロータリー前　６：30
集合、出発

　② 直接ご来場の方／登録開始時間の８：30までには、会
場到着でお願いします。

２） ５月のスケジュールは、週報、ホームページ、フェイス
ブックに掲載しますので、御覧ください。

３） 第2820地区代４分区IM記念事業（境町利根川河川敷
清掃）ご参加いただきまして誠にありがとうございま
す。良いお天気の下、清掃活動を行うことができました。

４） 本日より新会員が入会され、本日より例会に出席され
ます。

５） ４月７日㈭に恒例のゴルフコンペが行われました。　

欠席のご連絡は、例会のある週の火曜日までに幹事町田
まで。
連絡先　幹事　町田晴彦
携帯電話＆ショートメール：090－3046－6768　
メール：info@tohokutochi.com

会長の時間
坪野　潔　会長
　皆さんこんにちは。今日は嬉しい
新入会員のご紹介があります。二人の
支店長さんが入会されました。新しく
入会された方々おめでとうございま
す。お二人ともにロータリー経験者
ですので、非常に心強いです。
　先の日曜日に行われた利根川河川

敷清掃に参加された皆さんご苦労様でした。第４分区の
IMの行事であります河川敷清掃は快晴の天気、穏やか
な気温の中、境町利根川地先において、地域のスポーツ少
年団の方や、第４分区のロータリアンが大勢参加して盛大
に行われました。第４分区ガバナー補佐のお膝元である
古河ロータリークラブからもたくさんのメンバーが参加し
て、ガバナー補佐をはじめ古河ロータリークラブの面目躍
如といったところでした。
　ここ数日新型コロナの古河での発症が少し収まりつつ
ありますが、いつ第七波が襲って来るやもしれません。ま
だまだ気を緩めずに生活していきましょう。
　話は変わりますが、現在東京国立近代美術館で開催さ
れています「鏑木清方展」ですが、かなりの人気で混雑し
ているそうです。鏑木清方は古河藩家老藤懸静也先生と
親交が厚く、肖像画を描いておりその絵画は現在鎌倉の
鏑木清方記念館に所蔵されています。
　皆さんは藤懸静也先生をご存知でしょうか。先生は古
河市に生まれ旧古河藩家老の家柄で鷹見泉石とも縁続
きになっています。東京帝大を卒業後主に美術史を研究
して、現在の東京国立博物館の創立に尽力なされた方で
す。特に浮世絵の研究や収集においては有数の方でした。
私もご遺族の方にお会いして見せてもらえないかお願い
したのですが、本当に貴重なものは古河に置いてないと
のことでほんの数点の作品だけ見せていただきました。
世界を代表する浮世絵研究者が、古河ゆかりの人物であ
ることは素晴らしいことですね。今回鏑木清方展が国立
近代美術館で開催されていますが、藤懸静也像が展示さ
れているかは不明です。何回か展示変えがあるのでもし
かしたら見られるかもしれません。しかし日本でも有名な
美人画の巨匠の作品を見て、古河市にゆかりの人との交
友を考えてみるのも良いかと思います。５月８日まで開催

されていますので、もし興味のある方は行ってみてくださ
い。以上で今日の会長の時間を終わります。

卓 　 　 話
卓話「母子健康のサポートについて考える」
卓話者　小山　仁美　君

　今月は、「母子の健康月間」との事
で、「母子健康のサポートについて考
える」をお話させていただこうと思い
ます。
　健康の定義とは、「健康とは、病気
でないとか、弱っていないということ
ではなく、肉体的にも、精神的にも、

そして社会的にもすべてが満たされた状態にあることを
いいます。（日本WHO協会訳）」
　新型コロナ感染症が猛威を振るう中、健康の不安はも
ちろんのこと、就業に対しても様々な制約がかかっていま
す。女性の単身世帯や特にシングルマザーの雇用環境に
ついては、改善の糸口さえ見えません。そのなかでも問題
となっているのが、シングルマザーの貧困率の高さです。
貧困であることから様々な問題や困難に直面し、体力的
にも精神的にも疲弊してしまう人が少なくありません。厚
生労働省が発表した2016年度の「平成28年度全国ひとり
親世帯等調査」の結果から、日本ではひとり親世帯の貧
困率が高いことが分かります。相対的貧困率が全体で
15.6%だったことに比べ、大人が１人の「子どもがいる現役
世帯」では50.8％と半数を超えています。コロナ禍以前の
データでこのような状況であり、貧困率が高くなっている
ことが予想されます。SDGsの目標１で、「貧困をなくそう」
が掲げられています。
　家計の収入源が１人だけになると、遅くまで仕事をしな
ければいけない時間的な制約や疲労から、食事を満足に
摂れないことが多くなります。家計のために昼夜を通して
働いている場合、食事を通した子どもとのコミュニケー
ションを取る時間が少なくなってしまいます。食事の用意
だけして、子どもに１人で食べさせるといった家庭も少な
くありません。子どもの孤食は貧困に起因する問題の一つ
として挙げられます。また、疲労と食費に回せるお金の少
なさから、栄養バランスを考えた食事が難しくなり、結果
として子どもが成長するために必要な栄養を取ることが
できなくなってしまっています。実際に、厚生労働省の研
究班が小学５年生を対象に行った過去の調査では、貧困
世帯の子どもは「休日に朝食を食べない」、「家庭で野菜を
食べる頻度が低い」など食生活の乱れが顕著に表れてい
ました。また、炭水化物が多く、たんぱく質やビタミン、ミネ
ラルが不足していることも分かりました。しかし、このよう
なシングルマザーや貧困家庭の子どもの食事を支援する
動きもあります。子どもの孤食をなくすため、また栄養バ
ランスの取れた温かい食事が摂れるよう、シングルマザー
や貧困家庭を対象にした「子ども食堂」の取り組みが増え
始めています。古河市内でも、数か所開設されました。私
も今年の目標の１つに「子ども食堂」の
開設を考えています。母子の健康をサ
ポートするには、食が最も重要です。さ
らに、食事の提供だけではない、その
先の支援をしていかなければ根本的
な解決にはならないのを痛感してい
ます。是非、先輩たちのお知恵を拝借
したいです。


